

11.500 hogares de La Rioja pierden hoy canales de TDT al no adaptar su antena

Los instaladores esperan concluir en un mes el proceso, para el que el Estado amplió el plazo de ayudas hasta junio

ROBERTO GLEZ. LASTRA

LOGROÑO. Consumidas las prórrogas, el 'apagón' de la TDT en la frecuencia de los 800 megahercios se hizo efectivo a medianoche de ayer, una decisión que privará de la oferta televisiva completa a casi un millar de edificios de La Rioja, aquellos a los que no les ha dado tiempo a adaptar sus antenas colectivas.

España ha cumplido por fin el mandato comunitario de impulsar el dividendo digital, un proceso por el que los canales televisivos se han visto obligados a abandonar la banda de 790 a 862 megahercios, frecuencia que ocupará la telefonía móvil de cuarta generación (4G). A lo largo de los últimos cinco meses los canales afectados han emitido en simultcast (desde la frecuencia nueva y la antigua), pero anoche se ejecutó la obligada mudanza. Por ello, desde hoy será necesario para disfrutar de toda la TDT haber resintonizado los televisores, un sencillo paso que en el caso de las comunidades de propietarios incluía el requisito previo de adaptar la antena colectiva. De hecho, la falta de materiales para acometer dicha transformación convenció al Ministerio de Industria de la necesidad de ampliar el anterior plazo límite, que expiraba el 1 de enero.

Pese a los tres meses de gracia, el apagón pilló a muchos usuarios en fuera de juego. El secretario de Estado de Telecomunicaciones, Víctor Calvo-Sotelo, admitió hace sólo dos semanas a Diario LA RIOJA que casi el 10% de los edificios de la región que debían adaptar sus instalaciones -9.300 y 108.000 hogares- no iban a llegar a tiempo. No obstante, el Estado ha extendido hasta junio el plazo para acogerse a las subvenciones

(3,31 millones en La Rioja y ayudas de entre 100 y 550 euros).

Temor a las interferencias

Fuentes del sector consultadas ayer coincidían con la lectura: un millar de edificios y unos 11.500 hogares afectados. «Los antenistas están a tope, trabajando a destajo desde hace dos meses, pero se han quedado sin hacer entre el 10 y el 15%, una situación que se va a resolver en las próximas semanas», explicaba Alberto Huidobro, presidente del Colegio Oficial de Administradores de la Propiedad. En el mismo sentido, Rubén Alcázar, presidente de AIER (Asociación Profesional de Instaladores Electricistas, de Energías Renovables y de Telecomunicaciones de La Rioja), admitía que «es cierto que quedan instalaciones, ya de manera residual, segundas viviendas y rezagados, que concluiremos a lo largo del mes».

Alcázar alertó de un problema añadido, ya que, recordó, «hay que esperar a las interferencias que pueda generar el 4G en los canales televisivos». Por ello, el BOE publicó una orden ministerial que responsabiliza a los operadores de telefonía móvil de la subsanación de dichos problemas.



Una antena, flanqueada por las torres de La Redonda. :: J. RODRÍGUEZ

La Uteca tilda de «hostigamiento a las televisiones en abierto» el dividendo digital

LA RIOJA

MADRID. La Unión de Televisiones Comerciales Asociadas (Uteca) alertó ayer de un «hostigamiento» del Gobierno contra las televisiones en abierto en favor de la televisión de pago, tras la puesta en marcha del dividendo digital y la conclusión del plazo para el apagón de los canales de TDT en frecuencias que ahora serán ocupadas por la tecnología 4G.

El director general de Uteca, Andrés Armas, que calificó de «mal planificado y ejecutado» el proceso de antenización para el cese de emisiones en la TDT, sustentó su acusación de hostigamiento en, entre otras cosas, la falta de «colaboración» de la Administración, ya que, recordó, la última reunión con Industria de todos los actores implicados en el apagón fue el pasado 23 de diciembre.

El directivo señaló, además, que las previsiones del sector apuntan a que cerca de 10.000 edificios podrían quedarse sin ver algún canal de TDT tras el cierre del proceso. «En Jueves y Viernes Santo habrá muchas reuniones de propietarios en pueblos de costa y montaña» que pierdan algún canal», auguró el directivo.

Incógnitas feroces

Armas también puso sobre la mesa otra «incógnita feroz», la relativa al tratamiento fiscal que tendrán las ayudas a las comunidades de propietarios, ya que avanzó que el escenario «más probable» será el de que las subvenciones sean tributadas como impuestos y, por tanto, una parte de ellas retornarán a las arcas públicas.

Finalmente añadió que a todo ello se suma la «amenaza jurídica» que pende sobre otros nueve canales de TDT, pendientes aún de una nueva decisión del Tribunal Supremo tras el cese de ocho canales en mayo del año pasado. «Podría darse la paradoja de que algunas personas que demanden ayudas vieran parte de esos canales a negro. Si no fuera trágico, sería casi cómico», remató.

¿Qué hay que hacer según el tipo de instalación?

Casas con amplificador de banda ancha



El amplificador de banda ancha transmite los datos simétricamente y simultáneamente en varias piezas de información para aumentar la velocidad de transmisión

Sólo necesitan resintonizar sus televisores

Casas con centralita programable



Son ideales para comunidades de vecinos de hasta 20 casas. Su ventaja es que se pueden programar. Esto quiere decir que cuando los canales cambian de frecuencia, no es necesario comprar nada nuevo, simplemente hay que reprogramar la central.

Necesitan llamar instalador y resintonizar

Casas con amplificador monocanal



Son utilizados en la amplificación selectiva de canales de VHF y UHF. No son programables y tienen diferentes niveles de amplificación, para señales de TV TDT y satélite y también señales de radio FM y DAB.

Necesitan llamar instalador y resintonizar

Un cerrojo duplica la seguridad en su vivienda

CERROJO DIVA TESA

- 3 BULONES diámetro 18 mm y longitud 20 mm.
- ESCUDO DE SEGURIDAD que impide la rotura y rotor giratorio que evita la extracción del cilindro.
- CILINDRO DE SEGURIDAD TESA T60, con sistema Antibumping y protección antitaladro.



150 €
colocación incluida

Seguridad en su hogar

Ferretería Casado

Pérez Galdós, 59
Tel.: 941 200 295
Logroño

- Llave plana incopiable y patentada
- Tecnología DROP multi-punto
- Antibump avanzado
- Protección superior contra el ganzuado
- Protección antitaladro superior al grado máximo especificado por UE

Tecnología de última generación para una máxima protección

TK 100



PATENTED